
Ausschuss für Umwelt, Energie und Kultur Giekau 

 

Sitzung vom  08.03.2018              Seite 1 

in Giekau, Giekauer Kroog    Für diese Sitzung enthalten die Seiten  2  bis  5 

       Verhandlungsniederschriften und Beschlüsse. 

  

Beginn: 19.32 Uhr 

Ende:    21.51 Uhr                  _____________________________________________ 

         (Unterschriften) 

__________________________________________________________________________________________________ 

Anwesend:      Gesetzl. Mitgliederzahl: 7 

a) stimmberechtigt: 

      1. Dieter Juhls 

13. 

2. Hauke Stenzel f. Andrea Becker 14. 

3.  Dr. Florian Liedl 15. 

4. Doris Petersen 16. 

5. Achim Hartmann f. Erasmus Graf von  

   Platen-Hallermund 

17. 

6. Birgit Setje-Eilers 18. 

7. Walter Wulf b) nicht stimmberechtigt 

8. 1.  Bürgermeister Koch  

9. 2.  GVin Paulsen, GV Walter, Zwicker 

10. 3.  Herr Friedrichsen, Amt Lütjenburg 

11. 4.  6 Zuhörer 

12. 5.   

Es fehlten:  

a) entschuldigt:  b) unentschuldigt: 

1. Andrea Becker  1.   

2. Erasmus Graf v. Platen- 

    Hallermund 

 2.  

3.  3. 

 

Die Mitglieder des Ausschusses für Umwelt, Energie und Kultur waren durch Einladung  vom  23.02.2018 

auf  Donnerstag, den 08.03.2018 unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen. 

 

Zeit, Ort und Stunde sowie die Tagesordnung waren öffentlich bekanntgegeben. 

Der Vorsitzende stellte bei Eröffnung der Sitzung fest, dass gegen die ordnungsmäßige Einberufung Einwendungen 

nicht erhoben wurden.  

Der  Ausschuss für Umwelt, Energie und Kultur  war – nach Zahl der erschienenen Mitglieder – beschlussfä-

hig. 
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Tagesordnung: 

1.   Nichtöffentlichkeit von Tagesordnungspunkten 

2.   Einwohnerfragestunde 

3.   Anerkennung der Niederschrift über die letzte Sitzung vom 09.11.2017 

4.   Nachbetrachtung Gemeindekalender, Neujahrsempfang und Ehrenpreis 

5.   Breitbandversorgung in der Gemeinde Giekau; aktueller Sachstand 

6.   Pilotprojekt Anruf-Linien-Fahrten (ALFA) im Raum Lütjenburg ab 03/2018 

7.   Baumpflanzungen und Baumpflegearbeiten Frühjahr 2018 

8.   Umfang der Unterhaltung und Pflege von gemeindeeigenen Flächen 

9.   Förderung des kulturellen Lebens in der Gemeinde Giekau 

10. Mitteilungen 

11. Einwohnerfragestunde zu den behandelten TOP 

12. Verschiedenes 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Nach Verlesung der Tagesordnung wurden folgende Einwendungen erhoben bzw. Ergänzungen und Dringlichkeits-

anträge eingebracht:   

 

 

 

Die Verhandlungen fanden in öffentlicher Sitzung statt.  

Zu dem Punkt  ---  war die Öffentlichkeit ausgeschlossen. 
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1. Nichtöffentlichkeit von Tagesordnungspunkten 

Der Vorsitzende stellt fest, dass alle Tagesordnungspunkte in öffentlicher Sitzung be-

handelt werden. 

       

2. Einwohnerfragestunde 

Es liegen keine Wortmeldungen vor.  

 

3.  Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 09.11.2017 

Die Niederschrift über die Sitzung vom 09.11.2017 wird genehmigt. 

      - 6 dafür, 1 Enthaltung -  

 
4.   Nachbetrachtung Gemeindekalender, Neujahrsempfang und Ehrenpreis 

Herr Juhls berichtet über die Infobroschüre der Gemeinde Giekau 2018. Die Kosten 

der Broschüre sind gedeckt, die Gemeinde Giekau muss keine Kosten tragen, es wird 

sogar ein kleiner Überschuss erwirtschaftet. 

Über den Einsatz des Überschusses wird noch beraten.  

 

Frau Setje-Eilers lobt die guten Einträge in der Infobroschüre, gibt allerdings zu be-

denken, dass viele Beiträge - gerade für ältere Menschen - durch die kleine Schrift 

schwer zu lesen sind. Sie regt an, eine zweite Druckauflage für ältere Menschen aufzu-

legen.  

Es besteht Einvernehmen darüber, dass eine zweite Infobroschüre aus wirtschaftlichen 

Gründen nicht aufgelegt wird.  

 

Herr Juhls berichtet, dass für den Gemeindekalender Bilder aus der Gemeinde Giekau 

benötigt werden. Es erfolgt eine kurze Diskussion.  

Aus dem Kreise der Anwesenden erklären sich einige bereit, Bilder für den Gemein-

dekalender anzufertigen.  

 

Herr Juhls berichtet kurz über den Neujahrsempfang 2018 und zieht eine positive Bi-

lanz. Er berichtet über den Ehrenpreis. Aus dem Kreise der Einwohnerinnen und Ein-

wohner der Gemeinde Giekau sind im Vorjahr wenig Vorschläge eingegangen. Er regt 

daher an, dass auch die Jury Vorschläge unterbreiten kann.  

Es erfolgt eine kurze Diskussion. Es besteht Einvernehmen darüber, dass dieses The-

ma auf der nächsten Sitzung der Gemeindevertretung am 24.04.2018 auf die Tages-

ordnung genommen wird.  

 

5.   Breitbandversorgung in der Gemeinde Giekau; aktueller Sachstand 

Herr Juhls erläutert den Sachstand, u. a. der Baggerbauarbeiten, der Kontaktaufnahme 

durch Pepcom an die Bürger der Gemeinde. Weiterhin zeigt er an, dass es noch keinen 

genauen Termin gibt für den Baubeginn der Baggerarbeiten.  

Nicht alle Häuser und Grundstücke werden an die Breitbandversorgung angeschlossen. 

Dieses betrifft u. a. gerade Häuser und Grundstücke im Außenbereich (u. a. Seekrug).  
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Bürgermeister Koch berichtet, dass die Breitbandversorgung zur Schule und zum Kin-

dergarten in Seekrug vermutlich in Eigenleistung erfolgen muss. Hierzu erfolgt eine 

ausführliche Diskussion, aus der hervorgeht, dass die Realisierung der Breitbandver-

sorgung für die Schule und den Kindergarten über die Fa. Pepcom erfolgen soll.  

 

Herr Dr. Liedl erläutert das Problem, dass durch die Baggerarbeiten Schäden an den 

Bäumen auftreten können. Eine sorgsame Verlegung des Breitbandkabels ist zwin-

gend. 

 

6.   Pilotprojekt Anruf-Linien-Fahrten (ALFA) im Raum Lütjenburg ab 03/2018 

Herr Juhls berichtet ausführlich über dieses Projekt. Dieses Pilotprojekt läuft seit dem 

1. März 2018 für zwei Jahre. Er erläutert kurz den Fahrplan und kritisiert die unüber-

sichtliche Darstellung der Fahrtzeiten. Er regt an, eine lesbarere Variante des Fahrpla-

nes zu entwerfen und diesen als Flyer allen Bürgern zuzustellen.  

Bürgermeister Koch schlägt vor, eine Vergrößerung des Fahrplanes in den Bushalte-

stellen und in den Bekanntmachungskästen auszuhängen.  

Es folgt eine ausführliche Diskussion, aus der auch hervorgeht, dass Informationen zu 

diesem Projekt auf der Internetseite der Gemeinde eingestellt werden sollen.  

 

7.   Baumpflanzungen und Baumpflegearbeiten Frühjahr 2018 

Herr Juhls berichtet über die anstehenden Baumpflegearbeiten. Herr Dr. Liedl gibt zu-

sätzliche Erläuterungen. Unter den Ausschussmitgliedern besteht Einvernehmen, dass 

ein Sommerschnitt der Bäume als nicht sinnvoll erachtet wird, daher werden die Pfle-

gearbeiten im Herbst 2018 fortgeführt.  

 

Herr Juhls berichtet über die anstehenden Baumpflanzungen; es ist noch die Ehrenbu-

che in Gottesgabe zu pflanzen.  

Es folgt eine ausführliche Diskussion über Pflegearbeiten und über die Behandlung 

schadhafter Bäume.  

 

Unter den Ausschussmitgliedern besteht Einvernehmen, dass im Bereich 

Gleschendorfer Weg Richtung Weddelbek neben der bereits vorhandenen Eiche vier 

weitere Bäume gepflanzt werden, darunter zwei Bergahorne und zwei Eichen.  

 

Herr Walter zeigt an, dass im Bereich des Gleschendorfer Weges in Richtung Tröndel 

ein Baum in die Fahrbahn ragt und somit die Verkehrssicherheit gefährdet ist.  

 

8.   Umfang der Unterhaltung und Pflege von gemeindeeigenen Flächen 

Die zu diesem Tagesordnungspunkt durch das Amt Lütjenburg versandte Anlage ist 

bis zur Sitzung nicht allen Ausschussmitgliedern zugegangen. Herr Juhls erläutert de-

tailliert die Anlage zu den Ziffern 2, 3 und 4. Diese Punkte werden im Ausschuss aus-

führlich behandelt. Änderungen die die Ziffern 2.18, 2.22, 2.23, 3.3, 4.2 und 4.7 be-

treffen, werden in die Anlage eingearbeitet. Die Anlage ist Bestandteil der Nieder-

schrift.  
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Unter den Ausschussmitgliedern besteht Einvernehmen, dass der bestehende Arbeits-

kreis -Pflege der gemeindeeigenen Flächen- berechtigt ist, die notwendigen Arbeiten 

und Tätigkeiten zur Unterhaltung und Pflege gemeindeeigener Flächen nur nach Rück-

sprache mit der Gemeinde durchzuführen. Die Art der Arbeiten bzw. Tätigkeiten sind 

noch genauer zu definieren. 

 

9.   Förderung des kulturellen Lebens in der Gemeinde Giekau 

Herr Juhls übergibt das Wort an Frau Setje-Eilers. Frau Setje-Eilers erläutert kurz die 

bestehenden kulturellen Möglichkeiten in der Gemeinde Giekau. Unter den Aus-

schussmitgliedern besteht Einvernehmen, dass zur Förderung des kulturellen Lebens in 

der Gemeinde Giekau ein Arbeitskreis gebildet werden soll. Frau Setje-Eilers erklärt 

sich bereit, einen Arbeitskreis zusammenzustellen. Über die Aufstellung eines Ar-

beitskreises soll ein Aufruf über die Internetseite der Gemeinde Giekau erfolgen.  

Es schließt sich eine kurze Diskussion an. 

 

10. Mitteilungen 

Herr Dr. Liedl berichtet über Fehlschnitte an einigen Bäumen im Gemeindegebiet. 

 

11. Einwohnerfragestunde zu den behandelten TOP 

Es liegen keine Wortmeldungen vor.  

 

12. Verschiedenes 

- Herr Wulf berichtet über die Chronik der Gemeinde Giekau aus dem Jahre 1977. 

Aus der Mitte des Ausschusses wird eine Überarbeitung und Fortführung der Chro-

nik angeregt. 

- Die Aktion „Saubere Gemeinde“ findet am 24. März statt. 

 

 

 

 

Protokollführer: 

 


